

Reunión de Comisión Directiva de la SAIE
Nº 02/2023

A 11 días del mes de Abril de 2023 a las 10:00 hs. se reúne la Comisión Directiva (CD) por videollamada. Participan Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) -Secretario- y los/as Vocales Titulares María José Laurente (UNComahue), Fernando Avendaño (UNR), Graciela Wayar (UNJu) y suplente Graciela Krichesky (UNGS).

Renata Giovine (UNICEN), María Cecilia Bocchio (UNC), Luis Porta (UNMdP) y Flavia Terigi (UNGS) ausentes con aviso.

Se procede a tratar los siguientes temas:

1) Nueva fecha para la firma de la CD y revisores de la protocolización del acta constitutiva y personería jurídica.

Teniendo en cuenta el regreso al país de María Cecilia Bocchio en diciembre, se empieza a coordinar la logística para firmar el acta constitutiva por parte de los/as integrantes de la Comisión Directiva y de algunos/as asociados/as que aún no concurrieron a la escribanía.

2) Sobre la posibilidad de realizar el V Coloquio en el 2024.

Se intercambia nuevamente sobre la pertinencia de volver a organizar el Coloquio el año próximo, ya que implica iniciar la organización durante 2023. Jorge Gorostiaga comenta que es importante sostener un espacio con cierta regularidad y recuerda que se podría convocar a colegas que tomen un mayor liderazgo en esa organización, dada la cantidad de tareas que ya asumimos desde esta comisión directiva. María José Laurente recuerda la riqueza de los intercambios del Coloquio. Ambos/as plantean que hay colegas, colectivos de investigadores/as ya reunidos en los AT durante el IV Coloquio con interés en continuar con esos espacios. María José Laurente comenta que es importante sostener actividades continuas más allá de los Coloquios.

Claudio Suasnábar dice que es importante que la comisión directiva siga involucrada en la organización del Coloquio. Vuelve a mencionar algo dialogado en anteriores reuniones: sumar actividades regionales con investigadores/as de cada región, o fortalecer determinados temas, como enseñanza, reuniendo a investigadores/as de distintas regiones. Fernando Avendaño y Graciela Krichesky comentan que en el campo de las didácticas específicas existen gran heterogeneidad y dispersión de investigadores/as, que sería importante convocar para dialogar y construir comunidad.

Graciela Wayar plantea que se podrían realizar Coloquios regionales en dos o tres regiones, antes de avanzar en una organización del Coloquio Nacional para 2025 que no obstante, es necesario organizar con antelación. María José Laurente recuerda que está el Congreso de Educación que organiza la Universidad Nacional del Comahue en 2024 y que allí se contará con un espacio para la SAIE. Asimismo, Fernando Avendaño dice que es factible avanzar en la organización de unas jornadas sobre investigación en lengua y literatura en Rosario. Sumado a lo anterior se retoma la idea de organizar actividades virtuales, centradas en aportes de la investigación, para la

conmemoración de los 40 años de democracia. Graciela Wayar propone realizar conferencias virtuales para cada mes del año y luego organizar un panel de cierre o un esquema inverso.

Sebastián Fuentes recuerda conversaciones previas para organizar un panel sobre el estado de situación de investigación sobre algunas didácticas específicas y se intercambia sobre la posibilidad de convocar a especialistas de las didácticas de Historia, Matemáticas, Lengua y Literatura y Educación Física. Graciela Krichesky y Fernando Avendaño avanzarán con una primera propuesta para este panel. Graciela Wayar, María José Laurente y Claudio Suasnábar realizarán una primera propuesta para la actividad sobre los 40 años. El de didácticas específicas sería para Julio/Agosto, y el de 40 años de democracia entre Agosto y Octubre.

3) Plenario de SAIE

En la reunión anterior se avanzó en un borrador de orden del día consistente en: a) una sección informativa: donde se comentaran la labor realizada en la REDdeRED, se presentará un balance del IV Coloquio, académico y financiero, los avances en las tareas de difusión (actas, libro), se informará del estado de situación de las gestiones para la personería jurídica y otras actividades virtuales realizadas), b) una sección de diálogo, intercambio y discusión que focalizará en la planificación institucional de 2023-2024 y la conformación de área y grupos de trabajo de asociados para llevar adelante ese plan de trabajo. Se retoma la idea de organizar el Plenario, sumando como tema el armado de comisiones, integradas también por miembros de la Comisión Directiva, que avancen en tareas como organizaciones de coloquios regionales, boletín informativo, entre otras. Se plantea como fecha el 9 de junio. Se enviará al mailing de la SAIE y a los mailing de los AT del Coloquio para invitar a asociarse a la SAIE.

4) Sobre el formulario de asociación

Se acuerda actualizar el mailing según el padrón actualizado, y modificar el formulario de asociación para que las personas reciban confirmación de inscripción.

La próxima reunión se realizará el jueves 11 de mayo a las 10 hs.

A las 11.30 hs se da por culminada la reunión.